
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 26. 10. 2008 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: Pascal (Physik), Tobias (Geschichte), Giulsano (Mathe), Dennis 
(Mathe), Paul (Biochemie), Daniel (Jura), Fabian (EKW), Niko 
(Medizin), Rüdiger (Politik), Sophie (Politik) 

Nicht delegiert: Georg, Christin (HS-Rat), Laura (Senat), Franz (AStA) 
GA: Sophie und Rüdiger (Politik 

   

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

Es gab zwei Nachfragen über Abkürzungen, die Georg per Mail 
beantwortet hatte.  

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Diverse Ergänzungen, siehe TOP 6-11 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

- Gehaltssätze für HiWis werden erhöht: rückwirkend zum 
01.10.2009: ungeprüft 8,29 €, geprüft 9,65 €; ab dem 01.04.2010: 
ungeprüft 8,39 €, geprüft 9,77 € 

- DGB-Hochschulgruppe gründet sich am 29.10. um 18 Uhr in der 
Gmelinstraße 6 

TOP 5: Räte 

GA 

02.11.2009 09.11.2009 16.11.2009 23.11.2009 
Jura Physik  Mathe 

 
Kasse e. V.: Durch CH-Fest von BBP und Räte-Anlage kam etwas Geld herein 

 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
- Erstsemesterveranstaltungen in den FSen wurde gut angenommen. Es 

dürfen mit den Zulassungen keine Briefe der einzelnen FSen verschickt 
werden. Andere Modelle wurden besprochen. Erstsemester direkt per Brief 
anschreiben (Adressen wurden von der Fakultät mitgeteilt) oder Internet-
Adresse mit Infos auf Zulassung unterzubringen. 

- Die neue Broschüre für Erstsemester und AustauschstudenInnen ist gut und 
übersichtlich, aber leider nur in geringer Auflage und kaum verbreitet worden. 
Daniel spricht dies bei Feedback im Auslandsamt an. 

 
Berichte aus den Arbeitskreisen 

Bildungsstreik: neue Leute; Bundesweiter Aktionstag am 19.11., eine 
Vollversammlung ist geplant 

FakNeu: AK trifft sich am Sonntag (01.11.) um 12 s.t. im Clubhaus. Die 
Senatsarbeitsgruppe trifft sich am 06.11., Gründungskoordinatoren 
sind nun auch Mitglied, obwohl sie druch diese Gruppe kontrolliert 
werden sollten. Die Satzungen der neuen Fakultäten müssen den 
FSen schnellst möglich mitgeteilt werden, ist bisher ab noch nicht 
geschehen -> Gründungskoordinatoren ansprechen. 

Ract!: trifft sich donnerstags 20 Uhr  
Campus d. Zukunft: am letzten Dienstag war eine Infoveranstaltung der 

Bürgerinitiative. Nächstes Treffen am 27.10. 18 Uhr im Clubhaus 
Anträge 

- Antrag der FS Geschichte zur Wiederherstellung der Basisdemokratie, siehe 
Anhang; alle 5 getrennt Abstimmen 

- Änderungsantrag: von Daniel und Franz (AStA), siehe Anhang 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

Senat: nächste Sitzung: Do. 28.10.; Antrag auf Eilantrag über Abstimmung 
von Laura auf Sitzung: einstimmig angenommen bei einer Enthaltung 

 Eilantrag über Abstimmung im Senat:  
� Unterstützung eines Mittelbaulers als Mitglied des 

Ausschusses zur Wahl der Mitglieder des Hochschulrates 
� Wahl der Bewerber der FSVV für Senatskommissionen 
� Bei Berufungen und Umbenennungen verschiedener 

Lehrstühle hält Laura Rücksprache mit den jeweiligen FSen 
und stimmt nach deren Wünschen ab 

Einstimmig angenommen bei einer Enthaltung 
 

StuWE:  Nach vier Jahren endlich Spatenstich beim Wohnheim in der 
Egilowstraße in Hohenheim. 

 Mensa Morgenstellung renoviert. Problem: Kein Behindertenfahrstuhl! 
Feedback nach Umbau: gut: mehr Wahlmöglichkeiten, besseres 
Ambiente, schlecht: Stammessen nicht verbessert und dauert sogar 
länger 

  
Anträge 
 
KAStRa: - Tagt am 04.11.; Besetzung der neuen Referate (Bewerbungen noch bis 

zum 30.10.) KAStRA-Mitglieder möchten Mandat um für 
FachschaftlerInnen zu stimmen 

- Druckerdienstleister der Uni wird neu ausgeschrieben. KAStRa-Mitlieder 
bitten um Mandat, um für die zwei neuen Umweltreferenten als studentisches 



Mitglied und VertreterIn für die Findungskommission des Dienstleisters zu 
stimmen. 

- Antrag von Laura, Franz möge Mitglied des KAStRA-Vorstandes bleiben. 
Bisher hatte er nur ein Mandat für einen Vorstand aus GHG, FSVV und 
I&O, anstatt des zu Stande gekommenen Vorstandes aus GHG, FSVV und 
Jusos.  

  
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

Wien: Studentenproteste. Antrag auf Eilantrag, sich mit den Wiener 
Studentenprotesten solidarisch zu erklären: einstimmig 
angenommen mit einer Enthaltung. Antrag, dass Fabian eine 
Solidaritätserklärung ausarbeitet und herausgibt: einstimmig 
angenommen mit zwei Enthaltungen 

Stuttgart: Aufruf sich einem landesweiten Bildungsstreik anzuschließen. 
Einladung zur Demo in Stuttgart am 21.11.2009. 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Bildungsgipfel:  Beim Bildungsgipfel der Kanzlerin wurde beschlossen 10% des BIP 
für Bildung auszugeben. Die Landesminister haben auf ihrer Konferenz sehr 
schön gerechnet, dass sie ja sogar schon mehr ausgeben würden. Deswegen  
muss aufgepasst werden, dass nicht weiter gekürzt wird. Georg behält es im  
Auge. 
 
Oettinger geht, Daniel verfasst Trauerbrief. Wahrscheinlicher Nachfolger Mappus 
hat in Hohenheim statt in Tübingen studiert -> vielleicht weniger Geld für 
Tübingen 
 
 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

Nix 

TOP 11: Sonstiges 

Das Versprechen, die Evaluationssatzung für die Gründungskoordinatoren zu ändern, 
ist nicht eingelöst worden. Laura hakt beim Zentrum für Evaluation und 
Qualitätssicherung nach. Außerdem soll sich die (bisher inaktive) Kommission für 
Qualitätssicherung damit beschäftigen 
 
Am Mittwoch ist Semesteranfangsparty im WHO, alle neuen WHO-Bewohner 
bekommen Freigetränk. 
 
Protokollant: Rüdiger (Politik) 


